



未来をつくる東菅小の子どもたち

ひがしすげ

川崎市立東菅小学校
令和7年1月31日
2月号

Let's Challenge! I'm OK!!

校長 栃木 達也

子どもたちの元気に遊ぶ姿を見ながら校庭の周りを歩いていますと、梨畑の裏の方に桜の木を見ることができます。よく見てみると小さいけれどしっかりとした蕾を確認することができます。この蕾が春になるときれいな花を咲かせることでしょう。

前号で紹介しました「ふれあいまつり」ですが、子どもたちも地域の方々も、とても素敵な笑顔で活動している姿が印象的でした。当日の様子は裏面に紹介していますのでご覧ください。「元気に活動する子どもたちと一緒に過ごすことができ、私達も元気に楽しく過ごすことができました！」地域ブースで昔遊びを教えていただいた地域の方から、こんな温かいお言葉をいただきました。また、子どもたちが「自分が学んだことをほかの人に伝える」ということで色々と工夫を凝らしていましたが、このような発表・発信をすることで、人から教えてもらったことや学んだことが、本当の意味での「自分の学び」になると実感しています。これからも子どもたちがたくさん経験を積んで、自分に自信をもって何事にも挑戦していくことができるよう、保護者や地域の皆さまと「チームひがしすげ」で取り組んでいきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

今年度、東菅小の教職員は、本校の教育目標やめざす子ども像の実現に向けて「子どもたちは学習活動に主体的に取り組んでいるのか?」「このような子に育ってきているのか?」と一度振り返り、この目標に向かって「学年」をチームとして、課題を立てたり挑戦したり、振り返ったりしながら、学習や行事等に取り組んできました。教職員として取り組むキャッチフレーズを「Let's Challenge! I'm OK!!」と決め、これまでの取組をしっかり認め、新たな挑戦をおそれないという気持ちを大切に進めてきました。教育目標の「自ら進んで学習する子(かしこく)・思いやりがあり、協力する子(やさしく)・元気でたくましい子(たくましく)」の実現に向けて、子どもたちの成長を実感している教員たちを見て、校長も頑張るぞと前向きな気持ちになりました。

先日保護者の皆様に学校評価アンケートを取らせていただきました。ご協力いただきありがとうございました。いくつか記述欄にコメントやご指摘をいただきました。読ませていただく中で、「保護者の皆様が大事だと思っていらっしゃるのだな」と感じた言葉をいくつか紹介させていただきます。

「子どもたちの成長をめざした学習活動や行事の工夫」、「学校生活を安心して過ごすことができる」、「楽しく過ごしている」、「子どもたちが話し合っ一つのものを作り上げる」、「共生*共育」、「友達のこと、クラスのことなど学校の出来事を話してくれる」、「温かい見守り」、「すぐに相談できること」、「交換授業でいろんな先生とかかわる仕組み」、「普段の授業だけでなく活気のあるクラブ活動のよさ」、「保護者が学校と同じ方向を向いて子どもたちのために協力していく」

個人面談や教育相談などで保護者の皆さまと教員とで対話をし、共通認識をもっていくことで、子どもたちがやる気になり学びが変わっていくということを、これまで幾度も目にしてきました。学校としてまだまだ足りないところがありますが、これからも保護者の皆様と子どもたちについての共通認識をもって、学校生活・学習を進めていきたいと思います。よろしくお願いいたします。

2月の行事予定

時数の1/3は短時間学習があることを表しています。

日	曜	主な行事予定	時程	1年	2年	3年	4年	5年	6年	給食
1	土									
2	日									
3	月		A	5 1/3	5 1/3	5 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	○
4	火	朝会	A	5 1/3	5 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	○
5	水	教材費等引落し	水	4	4	4	4	4	4	○
6	木	入学説明会	A	5 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	○
7	金		A	5 1/3	5 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	○
8	土									
9	日									
10	月	学校巡回カウンセラー来校	A	5 1/3	5 1/3	5 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	○
11	火	建国記念の日								
12	水		水	4	4	4	4	4	4	○
13	木	1・2・5年生授業参観・学校報告会・懇談会	水	5	5	6	6	5	6	○
14	金	3・4年生たけのご級授業参観・学校報告会・懇談会	水	5	5	5	5	6	6	○
15	土									
16	日									
17	月		A	5 1/3	5 1/3	5 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	○
18	火	集会 3年生フラッグフットボール講習 子ども安心安全会議	A	5 1/3	5 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	○
19	水	クラブ活動(最終) たけのご級でんでんむし	水	4	4	4	5	5	5	○
20	木	3年生フラッグフットボール講習	A	5 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	○
21	金	たけのご級ムーブメント教育相談日	A	5 1/3	5 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	6 1/3	○
22	土									
23	日	天皇誕生日								
24	月	振替休日								
25	火	音楽朝会 代表委員会	A	5 1/3	5 1/3	5 1/3	5 1/3	5 1/3	5 1/3	○
26	水	委員会活動(最終)3・5年生歌唱指導	水	4	4	4	4	5	5	○
27	木	学校巡回カウンセラー来校	A	5 1/3	5 1/3	5 1/3	5 1/3	5 1/3	5 1/3	○
28	金	6年生はばたきの会 5年生落語教室	A	5 1/3	5 1/3	5 1/3	5 1/3	5 1/3	6 1/3	○

2月25日(火)より学年末成績事務のため、全校5時間授業となります。

時程別下校時間について(帰りの支度、帰りの会等で授業終了後15分後を下校終了時間としています)

A時程(短時間あり)…4時間給食有…13:45頃 5時間…14:45頃 6時間…15:30頃

B時程…4時間給食無…12:15頃 4時間給食有…13:00頃

水曜時程…4時間給食有…13:15頃 5時間…14:25頃 6時間…15:10頃



ふれあいまつりが開催されました

1月18日にふれあいまつりが開催されました。昨年度より川崎市制100周年記念事業「学校e〜ね★サミット」の一環として、地域への子どもからの発信を見据えて、子どもたちも「であう ふれる つながる つなげる」をテーマに、全クラスがワークショップを開いています。また、地域の方とPTA役員のご協力により、将棋・オセロ、昔遊び、南武線物語、切り絵体験、そして図書ボランティアの方々にビッグかるた・百人一首コーナーを開催していただきました。各ブースの様子をお知らせいたします。

1年



秋のおもちゃで

いっしょにあそぼう

生活科の学習で自分たちがつけた秋のものでいろいろな遊びを考えました。見に来た他の学年も一緒に秋のおもちゃで遊ぶことができ、みんな楽しそうでした。

2年



わたしたちの町のお宝
見つけたよ

東菅の町のよさを生活科で学習してきました。その中で見学に行った4つの施設のよさを、かるたやすごろく、本などで楽しく紹介しました。

3年

〜つなぐ〜
多摩川梨・商店街〜

「菅の宝を見つけ・つなげる」をテーマに梨畑と梨農家、菅商店街について学習してきました。見つけた「菅の宝」をクイズや人形劇、体験などでわかりやすく発表しました。

4年

めざせ!

東菅やさしさ名人

4年生は「東菅のやさしさ名人を目指そう!」をテーマに、高齢者や耳・体・目が不自由な人について調べ学習を進めました。体の不自由な人との関わり方について考えたことが伝わってきました。

5年



東菅食品ロス調査隊

5年生は1人当たり年間17.2kgも給食が残っていることを知り、食品ロスについて学びを進めてきました。そこで分かったことや、自分たちができることを発表しました。

6年

未来へ GO!

自分の未来の姿をイメージするため、身近な大人の職業について調べました。様々な職業の人の思いを聞き、自分の未来の姿について考えたことを伝えていました。

将棋・オセロ



駒の動かし方や取り方など、ルールを教わりながら、将棋やオセロを楽しみました。「名人に挑戦」コーナーでは、名人に勝負を挑む子どもたちが何人もいました。

3月の主な予定

- 3日(月) 6年生美化活動
- 4日(火) 朝会
たけのこ級サポート面談(10日まで)
- 11日(火) 卒業式予行練習
- 12日(水) 学校巡回カウンセラー来校
- 18日(火) 1〜5年生美化活動、給食終了
卒業式前日準備
6年生あんしん袋返却
- 19日(水) 卒業生を送る式、卒業証書授与式
- 21日(金) あんしん袋返却(24日まで)
- 24日(月) 美化活動
- 25日(火) 修了式・離任式

南武線物語

地元川崎を長く走る南武線の歴史を模型と共に紹介していただきました。自分たちでスイッチを動かして南武線の模型を走らせることもでき、わくわくするひとときでした。

昔遊びの世界へようこそ

昔から伝わる、お手玉、あやとり、おはじき、けん玉、こまの遊び方を地域の方に教わりながら楽しみました。初めての遊びもあって、みんな興味津々でした。

お囃子体験

今年度の新コーナーとして、菅の地域にうけつがれているお囃子を体験するができました。笛の音色に合わせて子どもたちが太鼓をたたくと、アリーナが素敵な音色で満たされました。

立体切り絵アート



地域ティーチャーとたけのこ級の子どもたちがブースを担当しました。色紙を半分に折り、型紙に合わせて切って折り込むと、あら不思議。立体の生き物たちが次々と出来上がりました。

ビッグかるた
百人一首

図書ボランティアさん手作りのビッグかるたと百人一首を、体全体で楽しみました。「やった!」と一枚とるごとに大きな歓声が上がりました。

急募!

新しい交通整理員さんを探しています!

本校では、3名の交通指導員さんが毎朝子どもたちの安全のために交差点に立ってくださっています。来年度、月曜日と金曜日にGEOとガソリンスタンドの間に立ってくださっている交通指導員さんを、現在探しています。時間は7:50~8:30です。もし、お近くでどなたかやったださる方がいらっしゃいましたら学校にご一報いただけると有り難いです。

4月7日(月) 着任式・入学式・始業式